

Paroisse Saint-Léonce

Cathédrale de Fréjus

67, rue Montgolfier

83600 Fréjus

Tel. 04 94 51 83 95

Fax 04 94 52 62 99

cathedrale.frejus@gmail.com ; www.cathedrale-frejus.fr



Feuille paroissiale du 15 décembre 2013 au 12 janvier 2014

Du 3^{ème} dimanche de l'Avent
à la fête du Baptême du Seigneur

Mot du curé

La fête de Noël nous fait penser à la famille. Mais d'habitude ce n'est pas une réflexion sur la famille en général, mais sur nos familles. À un certain âge, on commence à découvrir le sens et la valeur de tout cela qui nous semblait évident voire même un peu fatigant : la décoration de la maison, les repas festifs assez longs, les cadeaux, les chants de Noël, etc. Mais, ce n'est pas spontanément, que, derrière tous ces rituels familiaux, nous pouvons voir la force qui renforce la famille, resserre les liens, donne la joie de vivre ensemble et fait de nous des personnes mûres.

Au début de la fameuse comédie musicale « Un violon sur le toit », nous trouvons l'explication de ce titre un peu bizarre. Un jeune demande à son papa, rabbin : qu'est-ce que serait la vie sans tradition ? La réponse du rabbin est courte : elle serait comme un violon sur le toit. Pourquoi un violon ? Pourquoi sur le toit ? L'absurdité d'un concert donné dans telle condition montre bien la faiblesse de la vie privée de la tradition, privée de ces messages simples, naturels, spontanés qui nous expliquent nos origines, le sens de notre existence. La tradition nous imprègne de valeurs et montre notre destin.

Mais la tradition doit être enracinée dans ce qui est vrai, bon et beau. À cause de cela, la tradition chrétienne a une force extraordinaire pour protéger les valeurs fondamentales pour notre vie et notre civilisation. Mais, privée de ses racines

elle est devenue ridicule. Que signifie l'arbre de Noël dans une société qui ne croit plus que Dieu est devenu homme pour le sauver de son péché ? De quelle joie est-il le signe ? Pour beaucoup de personnes, c'est l'annonce des ventes. Rien d'autre. Et les santons sont une simple décoration. Et si on fête Noël c'est le Noël gourmand : la fête du ventre. Quelle horreur !

Pour que nos traditions de Noël aient la force de construire l'avenir, protéger les valeurs les plus précieuses comme la vie, la famille, l'amour, le respect, la véritable tolérance, elles doivent rester ancrées dans une foi vivante et adulte. Une foi qui sait parler de l'amour du Christ, qui sait témoigner, dans la vie de chaque jour, par sa joie et son espérance. Cette foi nous ne pouvons pas l'avoir en admirant les crèches ou en décorant l'arbre de Noël chez nous. Cette foi se construit par l'accueil du Christ qui veut devenir la personne la plus importante de notre vie, la plus aimée et respectée. Il vient chez nous non pas seulement une fois dans l'année. Il vient par sa Parole, que nous avons besoin d'écouter. Il vient dans les sacrements, qui transforment notre vie. Que la phrase de saint Jean : « Il est venu chez les siens, et les siens ne l'ont pas reçu » ne nous concerne plus.

Père Matthias, curé

Horaires des Messes	Dim	Lun	Mar	Mer	Jeu	Ven	Sam
Cathédrale Saint-Léonce	9h	-	8h45	8h45	8h45	8h45	-
	10h30	-	-	-	-	-	-
	18h	18h30	-	-	18h30	-	18h
Eglise Saint-François de Paule	-	-	12h15	12h15	12h15	12h15	12h15
Chapelle ND des Anges (Tour de Mare)	-	-	-	-	-	-	18h
Chapelle Sainte-Brigitte (Quartier Sainte Brigitte)	-	-	-	-	18h*	-	-

*La Messe est célébrée une fois par mois, le troisième jeudi du mois, sauf le jour de certaines fêtes.

Horaires des permanences	Dim	Lun	Mar	Mer	Jeu	Ven	Sam
Accueil au bureau paroissial – tel. 04 94 51 83 95 67, rue Montgolfier	-	9h-12h	9h-12h 14h30- 17h30	9h-12h	9h-12h 14h30- 17h30	9h-12h	9h-12h
Confession – permanence d'un prêtre à la Cathédrale*	-	10h-12h	-	8h-10h	8h-10h	16h-19h	10h-12h

Horaires divers	Dim	Lun	Mar	Mer	Jeu	Ven	Sam
Prière de Laudes	-	-	8h30	8h30	8h30	8h30	-
Adoration du Saint Sacrement*	-	-	-	-	19h-20h	-	-
Messe dans la forme extraordinaire	-	9h	-	-	-	-	9h
Chemin de croix	-	-	-	-	-	15h	-

*La chapelle d'adoration perpétuelle est accessible en permanence.

Petit coin liturgique : Le temps de Noël

« Dieu s'est fait homme pour que l'homme devienne Dieu » Cette parole de saint Irénée fait toute la joie de l'Église. Elle fonde notre espérance et fortifie notre foi. Noël est la fête de l'incarnation du Fils de Dieu. En Jésus Christ, Dieu se fait homme, il se fait proche, il se fait don total, il s'abandonne entre nos mains. Il risque sa vie dans celle des hommes, sans exiger de privilège. Expression de l'amour surabondant de la part de Dieu vers l'humanité !

La courte méditation de Benoît XVI, du 25 décembre 2005, nous ouvre à ce mystère d'amour où « Dieu est devenu l'un de nous », où Dieu s'est fait homme : « Dieu est bon au point de renoncer à sa splendeur divine et descendre dans l'étable, afin que

nous puissions le trouver et pour que, ainsi, sa bonté nous touche, aussi, qu'elle se communique à nous et continue à agir par notre intermédiaire ».

C'est cela Noël : « Tu es mon fils ; aujourd'hui, je t'ai engendré »./Dieu est devenu l'un de nous./Afin que nous puissions être avec Lui./Devenir semblable à Lui./Il a choisi comme signe, l'Enfant de la crèche:/Il est ainsi./De cette façon nous apprenons à le connaître.../Oui, dans l'étable de Bethléem/Est apparue la grande lumière/Que le monde attend./Dans cet enfant couché dans l'étable, Dieu montre sa gloire./La gloire de l'amour, qui se fait don lui-même/Et qui se prive de toute grandeur/Pour nous grandir sur le chemin de l'amour.../Dieu aime tous les hommes parce que tous sont ses créatures. Le Christ se donne à nous et nous donne avec cela sa paix. (Texte de Dominique Cadet)

(Le texte cité du <http://www.liturgie catholique.fr/La-nativite.html>)

Agenda Paroissial du 15 décembre 2013 au 12 janvier 2014

Dim 15	3^{ème} dimanche de l'Avent, de Gaudete <i>Les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent, et la Bonne Nouvelle est annoncée aux pauvres. (Mt 11, 5)</i> 14h30 Chants de Noël Provençaux à la Cathédrale. Concert donné par la « Miougrano »
Mer 18	15h00 Visite des enfants du KT à la maison de retraite « Aubier de Cybèle » (→16h15)
Jeu 19	19h00 Célébration pénitentielle pour la paroisse à la Cathédrale ; confession jusqu'à 20h15
Ven 20	19h30 Soirée ALPHA (6) au presbytère : dîner convivial, exposé, échange en petits groupes
Sam 21	10h00-11h00 Confession des enfants du KT à la Cathédrale 11h00 Première préparation de la veillée de Noël pour les enfants du KT à la Cathédrale (→12h00)
Dim 22	4^{ème} dimanche de l'Avent <i>Tout cela arriva pour que s'accomplît la parole du Seigneur prononcée par le prophète : Voici que la Vierge concevra et elle mettra au monde un fils, auquel on donnera le nom d'Emmanuel, qui se traduit : « Dieu-avec-nous ». (Mt 1, 22n)</i> L'appel du mois de l'ACAT
Lun 23	14h00 Deuxième préparation de la veillée de Noël pour les enfants du KT à la Cathédrale (→16h00) 15h00 Messe de Noël à la maison de retraite « Aubier de Cybèle »
Mar 24	Nativité du Seigneur « Ne craignez pas, car voici que je viens vous annoncer une bonne nouvelle, une grande joie pour tout le peuple : Aujourd'hui vous est né un Sauveur, dans la ville de David. Il est le Messie, le Seigneur. Et voilà le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. » (Lc 2, 10-12) Messes de Noël, le 24 décembre soir : 18h00 à la chapelle ND des Anges - Tour de Mare 18h00 à la cathédrale – rassemblement des enfants du KT pour la crèche 18h30 crèche vivante suivie de la Messe des familles à la Cathédrale
Mer 25	20h00 à la chapelle Sainte-Brigitte 22h30 Messe de minuit « Offerto de calendo » à la Cathédrale, animée par la Miougrano Messes le Jour de Noël, 25 décembre, à la Cathédrale à 10h30 et 18h00 ; pas de Messe à 9h REPAS DE NOËL – le 25 déc. à midi à la salle Ste Thérèse au presbytère – pour toutes les personnes qui souhaitent vivre ce moment dans la communion fraternelle, l'amitié et le partage. Inscriptions et informations supplémentaires à l'accueil de la Paroisse ou au 04 94 51 83 95.
Jeu 26	11h00 Première Messe préparatoire à la Cathédrale pour la Fête de St François de Paule
Dim 29	Dimanche de La Sainte Famille <i>Après le départ des mages, l'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui dit : « Lève-toi ; prends l'enfant et sa mère, et fuis en Égypte. Reste là-bas jusqu'à ce que je t'avertisse, car Hérode va rechercher l'enfant pour le faire périr. » Joseph se leva ; dans la nuit, il prit l'enfant et sa mère, et se retira en Égypte. (Mt 2, 13n)</i>
Mar 31	19h30 Messe d'action de grâce pour l'année 2013 à la Cathédrale
Mer 1 ^{er} janvier 2014	Solennité de Sainte Marie, Mère de Dieu ; le jour de l'An <i>Et tout le monde s'étonnait de ce que racontaient les bergers. Marie, cependant, retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur. Les bergers repartirent ; ils glorifiaient et louaient Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu selon ce qui leur avait été annoncé. (Lc 2, 18s)</i> Messes à la Cathédrale à 10h30 et à 18h00 ; pas de Messe à 9h
Jeu 2	9h00 Messe « inter-paroissiale » à l'église Saint-Roch suivie d'un verre de l'amitié ; pas de Messe à la Cathédrale à 8h45
Dim 5	Épiphanie du Seigneur <i>En entrant dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à genoux, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. (Mt 2, 11)</i> Les quêtes de toutes les Messes de ce week-end sont destinées à la mission en Afrique À la sortie des Messes, la communauté wallisienne organise une vente de gâteaux au profit de leur association.
Mar 7	19h30 Rencontre du catéchuménat à la salle du presbytère: la préparation des personnes adultes pour baptême, Eucharistie, confirmation, avec un repas partagé
Ven 10	15h30 Messe à la maison de retraite « Les Rives d'Esterel »
Sam 11	18h00 Messe et début de la prière préparatoire à la Fête de St François de Paule dite des : « treize vendredis préparatoires ». Week-end ALPHA à Cotignac : Et comment Dieu nous guide-t-il ?
Dim 12	Baptême du Seigneur <i>Et des cieux, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé ; en lui j'ai mis tout mon amour. » (Mt 3, 17)</i>

Par lui, offrons à Dieu un sacrifice de louange en tout temps, c'est-à-dire le fruit de lèvres qui confessent son nom. (He 13, 15)
Samedi 18 janvier à 19h15 à la Cathédrale, nous vous invitons à une soirée de louange, de prière et d'adoration.